
■体育资讯

本 报 讯 （ 记 者 周 美 玉 ）
2015秋季·北京国际长走大会11
月7日将在昌平十三陵水库沿线
举行， 10月31日至11月2日接受
市民报名。

作为北京昌平第十二届苹果
文化节文体活动板块的一项重要
活动， 本届长走大会由共青团北
京市委员会、 北京市旅游发展委
员会、 北京市投资促进局、 昌平
区政府等单位联合主办。

长走活动设置在十三陵水库
沿线公路 ， 起 、 终点为十 三 陵
水库坝下文化广场， 路线环绕十
三陵水库， 包括部分奥运会铁人
三项赛赛道、 残奥会 公 路 自 行

车 赛 赛 道 ， 途 经 蟒 山 森 林 公
园 、 二道坝 、 苹果采摘观光园 、
十三陵水库大坝返回， 全程约15
公里。

主办方在长走活动沿线共设
置三个认证点 ， 参与者途经第
一、 二认证点时， 志愿者会发放
认证品 ； 途经第三 认 证 点 时 ，
志愿者会发放一条认证手环 ，
参 与 者 凭 认 证 手 环 和 两 枚 认
证品 （三者缺一不可 ） ， 可在
终 点 认 证 处 领 取 组 委 会 颁 发
的长走大会完步证明和 2个昌
平苹果。

长走沿途还安排了3处大型
群众性文体表演及展示活动， 在

长走沿线分段设置倒走区、 留影
区、 五彩手印区、 趣味挑战区等
特色区域， 深化长走活动的专业
性和趣味性。

本届长走大会共向社会投入
2000个名额， 社会报名时间为10
月31日-11月2日， 报名费50元。
所收报名费将全部捐赠至希望工
程北京捐助中心昌平工作站， 在
开展 “两节送温暖” 活动期间，
慰问和帮助昌平偏远地区的家庭
经济困难青少年。

组委会在新时代国珍健康生
活馆设置4处报名点， 详情请登
陆长走大会官方网站 ： http://
woaicz.chpyouth.org。

北京国际长走大会下月昌平开走

□本报记者 段西元
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本报讯 国安恒大决战紫禁
之巅尚未开始， 一名传奇老将却
提前和球迷说了再见。 昨天， 国
安队35岁的老将邵佳一正式宣布
退役， 这也意味着曾经叱咤足坛
的 “京城三少” 只剩下了徐云龙
还在坚守绿茵。

昨天的发布会上， 邵佳一表
示， 从五岁开始踢球到
现在， 他已经踢了30年
的球 ， 要感谢的人很
多 ： “首先要感谢父
母 ， 他们让我5岁的时
候开始踢球 ， 给了我
一个很好的职业， 感谢
他们 。 还有我的家人 ，
这么多年职业生涯的陪
伴。”

随后， 邵佳一分别
向指导过他的教练、 俱
乐部、 队友和球迷表示
了感谢 。 在发言期间 ，
邵佳一六次鞠躬致谢 、
数次哽咽。

最后 ， 邵 佳 一 表
示， “从1998年进队到

现在， 我已经经历了17个职业赛
季， 由于伤病困扰， 我不希望家
人再为我提心吊胆 。 我决定 ，
2015赛季是我最后一个赛季， 周
末的比赛是最后一场职业比赛，
此后将成为退役球员。”

1999年甲A联赛， 国安队主
场与青岛队的比赛中， 邵佳一主
罚直接任意球直接破网， 攻入了
代表国安队的首球 。 此后三年
间， 邵佳一坐稳了国安队中场主
力的位置， 他的任意球技术愈发
炉火纯青。 2002赛季结束后， 邵
佳一开始留洋德国， 陶伟接棒成
为国安队的 “金左脚”， 并屡有
惊人之作。 2010年， 陶伟宣布退
役 ， 国安队的金左脚出现了真
空， 直到2012年， 时隔10年后 ，
邵佳一结束留洋重返国安。

回归国安队的四个赛季， 邵
佳一并不是球队的主力， 更多是
以替补身份出场。 但无论是帕切
科还是曼萨诺， 只要在国安队打
不开局面时都会想起邵佳一。 凭
借一脚精湛的任意球， 邵佳一屡
次拯救国安于水火之中 。 可以

说， 邵佳一是国安队当之无愧的
最佳第12人。 他的退役， 也让国
安队的替补席少了一位可以扭转
乾坤的球员。

队有一老， 如有一宝。 邵佳
一和徐云龙是国安队的两面旗
帜。 两人都是土生土长的北京球
员， 从小就在京城足球文化的熏
陶中成长， 从北京威克瑞到国安
队再到国家队， 徐云龙和邵佳一
几乎都是一起并肩战斗， 并参加
了2002年韩日世界杯。 2004年亚
洲杯上， 邵佳一大红大紫， 徐云
龙也是中国队后防中坚， 两人已
经成为了近10年国安队的代表人
物。 无论是邵佳一还是徐云龙 ，
其实都接近了职业生涯的暮年 ，
但 经 过 18年 的 磨 砺 ， 两 人 身
上 的 球 队 精 神 领 袖 气 质 越 来
越 浓 烈 。 如 今 ， 邵 佳 一 退 役
了， 国安队的队魂球员只剩下了
徐云龙。 本赛季结束后， 36岁的
徐云龙或许也将选择退役， 曾经
的 “京城三少” 将成为美好的回
忆。

（艾文）

本周六CBA大幕拉开， 揭幕
战由北京首钢主场对阵新疆队。
首场比赛安排强强对话， 组织者
可谓 “用心良苦”， 他们肯定希
望第一轮就以一个 “强刺激” 带
动球市。

北京对新疆， 焦点人物当然
是李根。 有趣的是， 作为上赛季
CBA冠军队的主力， 李根在揭幕
战前先要随北京队领取总冠军戒
指 ， 而后就得穿上新疆队的战
袍 ， 与昔日战友 “刀兵相见 ”。
对于李根， 最 “常见” 的一种说
法是这个人很不重 “情谊”， 掉
进 “钱眼儿” 里。

其实， 大可不必给李根的身
上戴上什么 “枷锁”。 大部分人
去工作， 难道不都是为了自己能
有一个更好的生活吗？ 职业球员
的青春顶多就那么十几年， 必须
牢牢抓住， 多挣些钱， 既是为了
自己有个美好的将来， 也是为了
家庭能有一个好的生活水准。 篮
球职业化这么多年了， 大家应该
对转会有更清醒的认识 。 再者
说， 李根第一不是北京人， 第二
不是北京队青训培养的球员， 虽
然北京队待他不薄， 但毕竟不是
他的 “母队”， 李根真要走， 也
很难用所谓的 “球队亲情” 去感
化他。

真正该反思的， 是李根这样
的球员为什么如此抢手？ 在中国
篮球大环境不欠缺人才的情况
下， 为什么转会市场上李根这种
量级的球员十分罕见？ 不久前的
摘牌大会 “门可罗雀”， 几乎没
有球队摘取球员， 因为上榜的都
只是 “各单位折箩”。 与足球转
会相比 ， 篮球转会离理想化的
“自由转会” 还太远。 李根能够
这么 “转来转去”， 很大程度因
为他不隶属于任何一个地方体育
局和一家俱乐部， 他是个 “自由
人”， 或者说是个 “个体户”。 其
他国手则大都有俱乐部和体育局
两个 “婆婆 ” 管着 ， 想要 “改
嫁 ” 势比登天 。 而李根这样的
“个体户” 本身就少， 而能达到
李根这种质量的 “个体户” 更是
凤毛麟角。 这也就是为什么李根
离队了， 首钢队却没有在相应位
置上 “进补” 的原因。

什么时候新疆队的队员可以
“自由” 到北京队打球， 上海队
的球员可以“自由”去江苏发展，
中国篮球转会市场这潭死水也就
活了。 我们总是骂中国足球， 但
是仔细想想， 中国足球的职业化
水准还真是走在包括中国篮球在
内的很多项目的前面， 有些东西
还真得向足球学习。

■■段段言言堂堂

李李根根为为啥啥是是个个稀稀罕罕物物

邵佳一退役
国安失队魂

本报讯 中国男子体操队赢
得世界锦标赛七连冠的梦想破碎
了， 他们不仅输给了日本队， 让
老对手赢得了３７年来的第一个世
界冠军， 最后时刻还被从来没有
进入世锦赛前三的英国队超过，
只赢得铜牌。 中国队失败的责任
在哪里呢？

赛后中国队不管是老将还是
新兵， 都勇敢地争相承担失败的
责任， 作为队长的张成龙首先把
责任完全揽下。 他说： “成绩出
来之后， 我更多的是反省自己，
作为中国队单杠项目中最强的选
手 ， 我没有完成自己的成套动
作， 责任在我自己。”

尽管队员们争相作自我批
评， 但中国队的失败有很大的客
观原因。 领队叶振南表示， 中国
队当天从最弱的自由体操开始
比， 而自由体操是日本的强项，
开场第一项就拉开了分差。 第二

轮鞍马依然是中国队的弱项， 又
出现了两人次的失误， 分差拉得
比较大了， 所以中国队一直在逆
境中比赛， 压力就比较大。 第二
轮比赛后， 中国队与日本队的差
距超过６分。

中国队失利也有裁判因素 ，
当然这是一个长期存在的原因。
自１９９４年， 中国队在１１届世锦赛
男团比赛中， 赢得了１０次胜利，
屡战屡胜自然会让裁判格外 “照
顾”。

男队教练王红卫认为， 尽管
中国队出现了一个大的失误和三
个小的失误， 但中国队的得分并
不能反映真实的水平。 “英国队
凭借东道主的优势超越了我们。
裁判今天在完成分上对中国队相
当苛刻， 对我们的分数不是太公
平。”

日本队的田中佑典和内村航
平都从单杠上掉了下来， 但内村

依然得到了１４.４６６分的高分， 而
张成龙出现了一个小的失误， 却
只得了１４.８３３分。

王红卫也相信， 中国队必须
要做到实力非常强， 这样裁判即
使将分数压一点 ， 我们也能获
胜， 这也是需要回去总结和提高
的地方。

不过， 老将张成龙认为， 不
能将失败归咎到裁判身上 ， 他
说： “内村本来就很强， 单杠拿
到高分也正常。 我们这次没拿到
冠军， 是给我们备战里约奥运会
的一个教训。 我们今天输给了自
己， 没有完成好自己的动作。 我
们虽然失利了， 但实力还在， 我
相信明年奥运会上会与日本队一
较高下。”

有了这样的心态， 相信中国
队一定能在里约奥运会上夺回失
去的冠军。

（艾文）

梦碎七连冠中国男体输在哪


